



**núm.40, Julio de 2014**

## Portada

**El Director General de la OIT insta a destinar más recursos públicos para la creación de empleos en la economía mundial**



Al final de su visita de dos días a España, el Director General de la OIT, Guy Ryder, destacó el papel fundamental que pueden desempeñar las políticas activas del mercado laboral para fortalecer la débil recuperación económica actualmente en curso en el mundo. “Simplemente no se destinan suficientes fondos públicos para la creación de empleo”, declaró Ryder. “Hasta en los países OCDE con

instituciones del mercado laboral desarrolladas, en 2011 se invirtió sólo 0,6 por ciento del PIB en la promoción de políticas activas del mercado laboral. Alrededor de cuatro millones de puestos de trabajo podrían haber sido creados en las economías avanzadas y en la UE si se hubiese duplicado esta cifra.” [Leer más...](#)

## Entrevista

**Pierre Laliberté, editor del Boletín Internacional de Investigación Sindical: “La sindicalización es un factor poderoso contra las desigualdades”**



La Oficina de Actividades para los Trabajadores (OIT-ACTRAV) acaba de publicar el último número del Boletín Internacional de Investigación Sindical (BIIS), cuyo tema es “el desafío de las desigualdades”. En la presente entrevista, Pierre Laliberté, editor del BIIS, expone los desafíos vinculados a la desigualdad en el mundo del trabajo, en especial para el movimiento sindical. [Leer más...](#)

## Temas

**El crecimiento inclusivo y el trabajo decente propuestos como nuevos objetivos de desarrollo**



La ONU dio un paso más hacia la decisión de adoptar una nueva serie de objetivos de desarrollo, que incluyen metas particularmente ambiciosas en lo que se refiere al pleno empleo y al trabajo decente para los siete mil millones de habitantes del planeta. [Leer más...](#)

## La influencia de las cooperativas en la lucha contra el trabajo infantil



La economía de las cooperativas, cuyo valor asciende alrededor de 2.500 millones de dólares, desempeña su papel en la eliminación del trabajo infantil, un problema – que aunque está disminuyendo – sigue afectando a 168 millones de niños en el mundo. [Leer más...](#)

## Ryder: El mundo del trabajo es esencial para lograr una economía más verde



“La transición a una economía verde sólo puede lograrse a través de una activa participación del mundo del trabajo”, afirmó Guy Ryder, Director General de la OIT, en la primera reunión conjunta de los ministros de medioambiente y de trabajo de la UE. [Leer más...](#)

## Normas Internacionales del Trabajo

### 2 países ratifican el Convenio sobre el Trabajo Marítimo, 2006



Organización  
Internacional  
del Trabajo

Belice y Irlanda ratificaron el Convenio sobre el Trabajo Marítimo, 2006, de la Organización Internacional del Trabajo durante el mes de Julio de 2014. [Leer más...](#)

## Américas

### Belice ratifica el Convenio sobre el Trabajo Marítimo, 2006



Belice es el 62° Estado Miembro de la OIT y el octavo de los Estados partes del Memorando de Entendimiento sobre el control por el Estado rector del puerto en la región del Caribe en haber ratificado este Convenio. [Leer más...](#)

### Nueva red articulará acciones en favor de trabajadores de la economía informal



Se trata de la Red Economía Informal de Centroamérica y el Caribe (RedEICC), cuya presentación estuvo a cargo de miembros de la misma, quienes fueron acompañados por representantes de la Organización Internacional del Trabajo (OIT). [Leer más...](#)

### Uruguay: OIT se suma a esfuerzos de promoción de calidad de vida y trabajo decente para personas privadas de libertad



La Organización Internacional del Trabajo (OIT) firmó, junto a la Oficina de Planeamiento y Presupuesto (OPP) de la República Oriental del Uruguay, la Organización Panamericana de la Salud (OPS/OMS), el Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD) y la Corporación Nacional para el Desarrollo (CND), un contrato de subvención para el desarrollo de acciones en el marco del "Programa de Apoyo a la reforma del sistema de justicia penal y a la mejora de las condiciones de vida y reinserción socioeconómica de las personas privadas de libertad", financiado por la Comunidad Europea. [Leer más...](#)

### De economías verdes a empleos verdes



El día de hoy, Thomas Wissing, director de la oficina para México y Cuba de la OIT, junto con el Ing. Rodolfo Lacy Tamayo, Subsecretario de Planeación y Política Ambiental de la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales, SEMARNAT inauguraron el Taller sobre “Estrategias para el desarrollo sostenible y la creación de empleos verdes y decentes en México” con la finalidad de crear un espacio de aprendizaje e intercambio de experiencias entre funcionarios públicos, organizaciones de empleadores, organizaciones de trabajadores, instituciones especializadas y académicas. [Leer más...](#)

## África

**La OIT y el Grupo del Banco Mundial buscan mejorar el acceso al seguro en zonas rurales de África y Asia**



La Oficina Internacional del Trabajo (OIT) y el Grupo del Banco Mundial (GBM) firmaron un memorando de entendimiento que tiene por objetivo ofrecer acceso a mejores productos de seguro para cientos de miles de pequeños agricultores, pequeñas empresas e individuos en Asia y África. Esta asociación, de tres años de duración, es la primera de este tipo en la industria de seguros basados en índices, un sector en rápida evolución. [Leer más...](#)

## Europa

**Irlanda ratifica el Convenio sobre el Trabajo Marítimo, 2006**



El 21 de julio de 2014, el Gobierno de Irlanda depositó ante la Oficina Internacional del Trabajo el instrumento de ratificación del Convenio sobre el Trabajo Marítimo, 2006 (MLC, 2006). De esta forma, Irlanda es el 63° Estado Miembro de la OIT y el 21° Estado Miembro de la Unión europea en haber ratificado este Convenio. [Leer más...](#)

**Albania: ¿Habla italiano?**



Las empresas italianas recurren cada vez más a los trabajadores migrantes albaneses que regresan a su país para trabajar en sus servicios de atención telefónica. Un proyecto financiado por la UE y la OIT en Albania está ayudando a los centros de empleo a modernizarse y a que los trabajadores migrantes encuentren trabajo. [Leer más...](#)

## Asia y el Pacífico

**Sri Lanka: iniciativa audaz permite que personas con VIH tengan cobertura de salud**



Por primera vez, las principales compañías de seguro de Sri Lanka cubrirán los gastos médicos relacionados con el VIH. Esta iniciativa – promovida por la OIT – se traduce en un mayor acceso al tratamiento y una mejor calidad de vida para las personas seropositivas y sus familias. [Leer más...](#)

## Estados Árabes

**OIT: El difícil reto de los jóvenes jordanos para lograr un empleo decente tras su formación**



Los jóvenes jordanos deben hacer frente a muchas dificultades al terminar su formación para integrarse en el mundo laboral, según se desprende de un nuevo estudio de la OIT. [Leer más...](#)

## Eventos y Reuniones

- [18.a Reunión Regional Americana, 13 - 16 octubre 2014, Lima, Perú](#)
- [Reunión de expertos sobre seguridad y salud en el trabajo marítimo, 13 - 17 octubre 2014, Ginebra, Suiza](#)

# Publicaciones

## Jubilación anticipada por trabajos de naturaleza penosa, tóxica, peligrosa o insalubre. Un estudio comparado



Los regímenes especiales de jubilación por razón de trabajos de naturaleza penosa, tóxica, peligrosa o insalubre se concibieron como la adjudicación de un beneficio de pensión anticipada a fin de compensar los riesgos laborales a los que está expuesto el trabajador durante su trayectoria profesional y que pueden tener un impacto negativo sobre su esperanza de vida, dada la dificultad de mejorar las condiciones de trabajo de ciertas ocupaciones. Sin embargo, desde un enfoque preventivo, debiera garantizarse el derecho de todos los trabajadores a un trabajo seguro y saludable, por lo que los sistemas de jubilación anticipada pudieran perpetuar malas condiciones de trabajo, contrarias al Trabajo Decente. [Leer más...](#)

## Conoce tus derechos: por un empleo del hogar digno



Folleto con información sobre el sector doméstico, las normas que protegen a las trabajadoras del hogar y la existencia de nuevos criterios internacionales para el sector doméstico adoptados por la Organización Internacional del Trabajo (OIT), el Convenio 189. [Leer más...](#)

**Para cualquier otra información, por favor póngase en contacto con:**

Oficina de Actividades para los Trabajadores (ACTRAV)

4, route des Morillons  
1211 Ginebra 22, Suiza  
Tel.: +41 22 799.70.21  
Fax: +41 22 799.65.70  
Email: [actrav\[at\]ilo.org](mailto:actrav[at]ilo.org)

Conectar con nosotros



[You Tube](#)



[Twitter](#)

[Facebook](#)



**Editado por: Mamadou Kaba Souaré**-Email: [souare\[at\]ilo.org](mailto:souare[at]ilo.org)

---

*Si usted desea dejar de recibir esta boletín de noticias, por favor sírvase [desuscribirse](#)*